

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 30 de Noviembre de 1936

NUMERO DE HOY 5.733

Renovación Española

Milicias «Calvo Sotelo»

Renovación Española llama a los padros de sus milicias, no tan sólo a los que, por su juventud, por su vocación y por sus aptitudes, puedan enrolarse en la primera línea, sino también a todas aquellas personas honradas que por su edad u otras razones atendibles sólo caben en la segunda línea, o sea, prestando los servicios auxiliares que las autoridades locales dispongan en cada caso. Así, pues, todas aquellas personas amantes del orden y que no esten ya encuadradas en las admirables y guerridas milicias hermanas, sin vacilación alguna y sin pérdida de tiempo pues los momentos que vivimos no admiten cómodas esperas, deben acudir a afiliarse en las milicias de Renovación.

Pensad, gentes sencillas y nobles de los pueblos tan fáciles a las sugerencias de los jerifaites de la política, que, afortunadamente, ya no volverá; pensad, repetimos:

Que las horas actuales no son horas de partido, sino de milicias

Pensad, que no son horas de comités panaguados, sino de juntas y comisarías de guerra.

Pensad, que lo que ahora hace falta son hombres y no votos.

Pensad, que no es lícito, ni tolerable, permanecer a caballo en lo alto de la tapia, «a ver que pasa», para inclinarse, pasado el peligro y en la hora del triunfo, al lado del sol que más calienta.

Pensad, que esta es la hora en que canceléis la hipoteca que pesa sobre vuestra libertad, sujeta al yugo de algún jefe político, que por muy respetable que sea personalmente, en estos momentos nada pesa.

Pensad, que esta es la hora de la obediencia ciega y sincera al Alto Mando, y no de fingidos acatamientos con reservas mentales.

Pensad, que esta es la hora de las abnegaciones generosas y de los sacrificios más heroicos, por lo que, si es preciso y la Patria lo exige, debemos llegar todos, pero de muy buen grado, hasta la renunciación de nuestra propia personalidad.

Pensad todas estas cosas y medi-

tadlas bién, y después dejad obrar libremente al corazón e imponed silencio al cálculo y seguramente os decidiréis a inscribiros en la segunda línea de nuestras milicias, honrando así la memoria de aquel gran español, que en la misma noche en que fué villanamente y traídoramente asesinado, pensando siempre en su Patria, escribía: «España está en ruinas, es preciso reconstruirla», y día antes y contestando con arrogancia a una cobarde amenaza del sanguinario Casares Quiroga, decía: «Yo acepto con gusto y no desdeño ninguna de las responsabilidades ajenas, si son para bien de mi Patria y para gloria de España, y digo lo que Santo Domingo de Silos contestó a un rey castellano: Señor; la vida podéis quitarme, pero más no podéis, y es preferible morir con gloria que vivir con vilipendio».

¡Castellanos! Por Dios y por la Patria. Alistaos en nuestras Milicias Calvo Sotelo.

¡Viva siempre España, una e indivisible y católica!

¡Viva el glorioso Ejército español!

Oficinas Sagasta 29, Logroño.

Administración de Rentas Públicas de la provincia de Soria

Patente Nacional de Circulación de Automoviles

Siendo varios los Ayuntamientos de esta provincia que a pesar del tiempo transcurrido no han presentado en esta Administración de Rentas Públicas, los padrones de automoviles correspondientes al próximo año 1937, de acuerdo con lo dispuesto en Circular publicada en el Boletín Oficial de la provincia de 8 de Octubre último; por la presente se les recuerda a los mismos, la obligación que tienen de presentar dichos documentos antes del 1.º de Diciembre próximo, en evitación de las sanciones que podrían originárseles.

Soria 25 de Noviembre de 1936.

Dinamismo Moderno

La civilización moderna es defectuosa y está amenazada por varios peligros, pero ha realizado una obra que no es comparable a la de los siglos pasados. Ella ha conquistado y poblado la tierra, ha descubierto, captado y domado las fuerzas naturales, ha transformado al hombre en un ser más activo, más disciplinado y más independiente, ella ha hecho del principio cristiano de la igualdad de los hombres, una realidad, todavía no perfecta, pero universal.

Nuestra inteligencia puede resolver muchas cuestiones, pero no posee ningún medio para saber si una época ha sido más feliz que otra. Sentimos nuestras desgracias y conocemos solamente por documentos literarios las del pasado, por eso tenemos siempre tendencias a exagerar las desgracias del presente y a disminuir las del pasado.

El individualismo ha triunfado en la familia, en la cultura, en el arte, en la religión, en la vida social, habiendo sido destruido completamente en la vida económica. Casi todas las formas del trabajo libre e individual han desaparecido, pues actualmente, la inmensa mayoría de los hombres y de las mujeres trabajan en conjunto para las poderosas empresas en grandes fábricas, que son las únicas que pueden producir en condiciones económicas la multiplicidad de objetos precisos en la vida de la colectividad.

La libertad, palabra vana, de la que tanto se ha abusado en la época moderna, no ha sido en los Estados civilizados más que una regla de juegos convencionales

para convencer de la verdad a la mayoría de los hombres.

El dinamismo industrial y comercial moderno, produciendo cantidades enormes, tiene necesidad de ventas considerables y de grandes consumos, precisándose, por consiguiente, de muchedumbres numerosas.

Es elemental el hecho, de que la capacidad de la producción, está limitada por la amplitud de las colectividades y por el consumo individual sin restricciones, que la vida social lleva consigo. Producir en un tiempo limitado cantidades considerables de mercancías con máquinas más poderosas y perfeccionadas, es el problema de la gran industria alemana, atendiendo al hecho de que el consumo total tiende a hacerse cada vez mayor y con más rapidez.

MIGUEL ANSIL.

Nota del Gobierno Civil

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Canarias me ruega, por considerar de gran conveniencia y utilidad la divulgación del uso del insuperable alimento del Platano y la posible subida progresiva de tal producto, como ha ocurrido en alguna provincia, comunique al público que el precio del Kilo en Vigo es de cincuenta y cinco a setenta céntimos, y que sobre muelle Tenerife o Las Palmas de treinta y cinco a cuarenta céntimos, advirtiéndole que caso de convenir su adquisición pueden las Comisiones Oficiales de exportación suministrar las cantidades que sean necesarias, agradeciendo infinito—dice—se den a conocer los datos expuestos, así como también ruega que los Ayuntamientos tengan en cuenta al establecer sus arbitrios que el platano de aquellas Islas no deben considerarlo si no como procedente de provincia muy española y no colonial.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios

Esta importante Compañía, se complace en avisar a sus clientes y favorecedores, que continua funcionando con absoluta normalidad, tanto en la contratación de nuevos Seguros, como en la liquidación y pago de los siniestros que ocurran dentro del territorio ocupado por el Ejército Nacional.

Delegación para la provincia de Soria.

Plaza Mayor 6, SORIA Teléfono 14.

El saludo de Falange es obligatorio para todos los afiliados, tanto ante los Jefes de la Organización, como ante los Jefes y Oficiales del Ejército Español

Interesantes noticias de la guerra

Comunican de Barcelona que han sido fusilados por los rojos los dos oficiales de la guardia del Azaña; señores Escobar y Muñoz acusados por ayuda material a los instigadores del movimiento militar.

El Azaña es capaz de fusilar a su suegra, él con tal de fusilar, lo hace a diestro y siniestro y cuando no tengan ya a quien pasar por las armas, verán Vds. como fusila al Vayo, o al Casares a cualquiera, este tío no tiene ya amigos y cuidado que Azaña no ha podido jamás prescindir del amigo pero al mas intimo si no le hace gracia o se causa de él, lo fusila, y a otra cosa.

La casa del General Queipo de Llano, en Madrid, ha sido saqueada por la horda roja, llevándose un importante documento en el que se acreditaba y se probaba una defraudación de 200 millones de pesetas descubierto por el General y del cual se proponía dar cuenta en momento oportuno.

En el entierro del anarquista Duruti dos individuos pertenecientes a esa gloriosa institución, enardecidos contra los dirigentes se soltaron el pelo, y gritaron furibundamente contra los que desde la Via Layetana se dedican a hacer discursos mientras ellos mueren por la causa que les encomendó el Largo Caballero, y sus compinches. Inmediatamente fueron detenidos y colgados de una sogá bien ensebada. Las familias de los ensogados protestan de la conducta salvaje de los que un día les llamaron camaradas.

El aeródromo de Andújar ha sido bombardeado eficazmente por los nacionales dejando cinco aviones en perfecto esqueleto. Ante esta situación, los rusos están haciendo otra hornada nueva, y nunca dan abasto.

Las trincheras del sector de Madrid han quedado completamente inundadas y los caminos llenos de fango. Con tal motivo, los rojos se han limpiado un poco la mugre que no les dejaba ya guiñar el ojo para hacer puntería.

En Cartagena donde los rojos hablaban de victorias, un bombardeo al puerto ha producido grandes destrozos y un pánico enorme al ver los depósitos de gasolina ardiendo. Los rojetes por no hablar ya de victorias, no hablan ya ni de la Kent.

Albania ha reconocido al gobierno del general Franco como único y legítimo en España. Y mientras ve esto el Largo se conforma con ofrecer a sus paisanos los rusos los puertos del Mediterraneo invadidos por los rojos. Pobrecitos, que se preparan para cazar rebecos.

Con la caballerosidad propia de los rojos se procedió a la evacuación

de la Embajada Alemana de Madrid bajo una lluvia de balazos. Tanto los alemanes allí refugiados como los españoles que se encontraban protegidos salieron del edificio en medio de una lluvia de balas. Está vista la caballerosidad de los sin Dios y sin Patria, España guardó siempre el respeto maximo a las Embajadas como lo guardan los países civilizados; por eso España, tiene que prescindir a todo trance de los salvajes.

Un tal Enrique Castro, cabecilla rojo que se dice comandante de un regimiento, se cogió a un altavoz del frente y con escogido lenguaje y voz temblona dedicó al fascismo español una serie de flores que perfumaron el ambiente rojo. El desparpajo de este socio, fué, brindar la victoria a sus hermanos de America. Los milicianos se dormían oyéndole y al ver que no llegaban los viveres, abandonaron las posiciones.

Castro, no te hacen caso.

Otro tal Alba, por la emisora de Telegrafos atacó desesperadamente a Italia y Alemania por haber reconocido al gobierno de Burgos. Encambio encomendó a sus «camaradas» que guardasen en lo mas recóndito de su alma el nombre de la madre Rusia para quien pidió un aplauso. Este pobre hombre es un infeliz, no sabe que su madre tiene una cantidad de hijos que ya no los conoce.

En Santander estan construyendo un tunel para resguardo de los bombardeos aereos, allí hacen trabajar a los milicianos, obreros y estudiantes de la F. U. E. La gente se ha empeñado en desarrollar actividades y hay que dejarlos. El tunel servirá para algo, bueno es empezar la obra.

Por que se va despacio

«En Madrid—sigue diciendo el general—sería más rápida la conquista si los nacionales no se hubieran impuesto el deber de salvar la ciudad de la destrucción y de ahorrar vidas a la población.

Naturalmente, las zonas periféricas, convertidas en zonas de resistencia y bases militares de la defensa, deberán sufrir los efectos del ataque; pero fuera de estas, la población inerte hallará refugio seguro en los barrios internos, señalados como zonas de respeto.

Las calles, desde el sur hasta levante, permanecen exentas del bombardeo para dejar abierto el camino de la retirada al enemigo.

Mientras tanto la ocupación nacional, que ha penetrado como una cuña por el norte de Madrid ensancha sistemáticamente su base esperando el momento de un nuevo avance.»

El general Franco prosigue después:

«El enemigo recibe continuos refuerzos del extranjero, tanto en armas como en hombres.

Por la frontera francesa pasan todos los días centenares de extranjeros comunistas de toda nacionalidad en rolados por agentes rojos.

La disponibilidad del oro del Banco Español promete a los rojos la adquisición de material y el alistamiento de milicias.

Los resultados de estos refuerzos son hasta la fecha de poca consideración desde el punto de vista militar y es probable que la resistencia de Madrid se deba sobre todo al miedo de las masas obreras madrileñas armadas, a las que una desenfrenada propaganda hace creer que si se rinden, serán inexorablemente pasados todos por las armas.

Lea V. Noticiero de Soria

Pedro Pablos de Vicente

En el pueblecito de Alcozar, oye el clamor de las campanas, aquel joven fuerte, aguerrido, aquel joven españolísimo que pisó la tierra ribereña enamorado de su patria, ha dado la vida por Dios y por España.

Pedro Pablos, chico culto, con 22 años, afiliado a Falange Española mandaba una Centuria en el frente de Huesca, en Lupiñén, su temperamento, sus energías, su patriotismo su arrojo, eran elementos de que disponia la Patria en todo momento.

Su fé religiosa, su educación eran tambien motivo para desde el primer momento empuñar las armas y luchar contra los anti-patria. Una bala enemiga ha quitado la vida a este soldado puramente español que ha muerto como un héroe luchando con fé ciega por la reconquista.

Al conocer la desagradable noticia elevamos una plegaria por su alma.

Ha muerto otro mas, otro de los puros alentado en fines nobles, en ver una patria descongestionada de traidores. Pedro Pablos de Vicente, no ha muerto, vivirá siempre en el recuerdo de todos cuantos conocian su nobleza y su amor a España.

Reciban sus atribulados padres don Mariano y doña Manuela, hermanos, tíos, primos y demás familia la expresión mas sincera de nuestro sentimiento.

Ataque rojo rechazado en Valdemoro

Burgos.—Otra noticia oficial. Efectuaron los rojos un ataque en el sector de Valdemoro, valiéndose de un tren blindado y de otro de material corriente; este último constaba de veinticinco vagones.

Nuestras tropas, que se dieron cuenta de su llegada, les dejaron aproximarse, disparando entonces con ametralladoras y fuego de artillería contra los atacantes, los cuales se retiraron desordenadamente y con numerosas bajas.

Inglaterra prohíbe a sus buques transportar armas

Mañana será votada una ley

Berlin.—Eden ha manifestado en el parlamento que el martes próximo presentará a la aprobación de la Cámara una ley mediante la cual quedará prohibido a los buques ingleses transportar armas y municiones con destino a los beligerantes de España.

Espera que dicha ley será aprobada en la misma sesión, en cuyo caso entrarían en vigor al día siguiente.

✠

Rogad a Dios en Caridad
por el alma de

D. Pedro Pablos de Vicente

Que murió gloriosamente
en defensa de la Religión y de la Patria
en el frente de Lupiñén (Huesca)
el día 20 de Noviembre de 1936
a los 22 años de edad

R. I. P.

Sus apenados padres D. Mariano y D.^a Manuela; hermanos Mercedes, Juan José, Mariano Manuela, Carmen, Pilar y Antonio; tíos, primos y demás familia:

Al participar a Ud. tan dolorosa pérdida le
ruegan lo tenga presente en sus oraciones, por
lo que le quedarán sumamente agradecidos.

Zaragoza Noviembre de 1936.

asesinato de los cónsules de Austria y Paraguay por los rojos

Burgos.—El jefe de la Oficina de prensa del cuartel general del generalísimo envía el siguiente despacho: «Los cónsules de Austria y Paraguay en Bilbao han sido vilmente asesinados por los rojos y separatistas bilbaínos. Para perpetrar este crimen les han imputado delito de espionaje. Un deber de justicia y de tributo a la verdad, nos obligan a declarar solemnemente que jamás nuestro ejército nacional ha tenido contacto o comunicación alguna con dichos representantes diplomáticos extranjeros. Hacemos presente nuestro profundo dolor a los Gobiernos de Austria y de Paraguay ante este hecho infame y repugnante que nunca debió tener lugar en tierra española».

Los rojos no aceptan la zona neutral en Madrid

Ginebra.—El Comité internacional de la Cruz Roja, se ha dirigido a los Gobiernos de Burgos y de Valencia, pidiéndoles que señalen una zona neutral en Madrid, donde puedan refugiarse la población civil no combatiente. El general Franco contestó refiriéndose a su orden en que señalaba aquella zona neutral, pero Largo Caballero dijo que toda la población civil es no combatiente y que no puede aceptar el señalamiento de tal zona. El Comité insistió en la petición y recibió la misma negativa de Largo Caballero.

Si en la Sociedad de Naciones es admitido el Gobierno rojo de Valencia, Italia se retirará

Ginebra.—«Il Corriera della Sera», da cuenta de que si en la próxima asamblea de la Sociedad de las Naciones es admitido el Gobierno de Valencia, Italia se retirará oficialmente del organismo internacional.

Visado por la censura

**UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.**

En el Parque de Madrid hay gentes hambrientas comiendo hierba

Los prisioneros cuentan que diariamente escapan de Madrid muchos milicianos rojos y que en los parques de la capital se ven gentes hambrientas comiendo hierba. Agregan que la capital está dominada por los extranjeros y que los rusos disparan contra los milicianos que se resisten a ir a la lucha. Refiérese que un enorme tanque ruso armado con un cañon y varias ametralladoras avanzó hacia las posiciones de los nacionales y que, al acercarse a estos dejó de disparar. Inmediatamente se abrieron las puertas del tanque y salieron unos milicianos diciendo: Nosotros somos españoles y los que nos acompañan son rusos. Continúan en Madrid las manifestaciones de mujeres que llevan sus niños en brazos y que piden a gritos la rendición de la capital.

Combate cerca de la Carcel Modelo

Madrid (Vía América).—Las tropas del general Franco continuaron su metódico ataque contra la Cárcel Modelo, hallándose a cincuenta metros de la misma, efectuando la Artillería intenso bombardeo sobre las posiciones de los comunistas. Varios tanques soviéticos que intentaron romper las líneas nacionales fueron puestos en fuga, causándoseles grandes averías.

Ecos y noticias

Para sembrar el territorio español

Altener noticias los labradores de la provincia de la iniciativa por parte del Gobierno de que con 4000 yuntas quedaria sembrado hasta el último palmo de tierra del terreno conquistado, son muchísimos los labradores de esta provincia que estan dispuestos a secundar la labor necesaria. Por tal les felicitamos como buenos españoles y aplaudimos como todo el mundo el ofrecimiento desinteresado. Así se hace patria.

Nuevos sellos de Correos

El Gobierno nacional ha ordenado poner en circulación una nueva serie de sellos. Los de 0,30 céntimos representan el Castillo de Navarra, y los de cinco céntimos la Catedral de Burgos.

Falange Española Sección femenina

Con el propósito de recaudar fondos para la familia del heroico falangista de Castilfrío, muerto en el frente de Sigüenza defendiendo la santa causa de España, la Sección Femenina de Falange Española organiza, para plazo próximo, la rifa de seis muñecas que han de ir vestidas con los uniformes de las tropas milicias que luchan por la Patria. Dichas muñecas serán cofecionadas por Margaritas, Falange Española, Acción Ciudadana y señoritas de otras agrupaciones.

De Hacienda

Se pone en conocimiento de los habilitados del personal en activo, que hacen efectivos sus libramientos por la Depositaria-Pegaduría de esta Delegación de Hacienda, que, en io sucesivo, y a partir del próximo mes de Diciembre, los días 1, 2 y 3 de cada mes, solamente podran cobrar los referidos libramientos, de 10 a 11 de la mañana.

La presentación de las nóminas del mes de Diciembre

Se previene a todos los señores Habilitados del personal de los distintos Centros y Dependencias del Estado, que las nóminas correspondientes al próximo mes de Diciembre, deberán presentarse en esta Delegación de Hacienda hasta el día 10 del citado mes, transcurrido el cual, no se admitirá ningún documento en el que se reclamen haberes, remuneraciones o cualquier otra clase de atenciones.

Soria 30 de Noviembre de 1936.
El Delegado de Hacienda
Ramón Sopranis

Agradecimiento

Con motivo del primer aniversario del fallecimiento de doña Modesta de Pablo, tía carnal de nuestro Director, en el día de hoy, se han celebrado Misas por su eterno descanso en la Parroquia de Santa Maria de la Mayor de esta ciudad.

Agradecemos a cuantas personas nos han acompañado, la renovación de pésame y las sinceras manifestaciones de afecto.

Función Benéfica Teatral

Por la compañía Gasco Granada que con gran éxito ha actuado dos días en el Teatro Principal se organiza para hoy lunes función Benéfica a beneficio de F. E. de las J. O. N. S. poniendo en escena LAS 5 FLECHAS, tomará también parte la Banda Municipal que dirige el Maestro F. García que en los intermedios de actos entonará los Himnos de Alemania, Italia y Portugal.

Ayuntamiento de Soria

Se pone en conocimiento de aquellos padres de familia que deseen socorro para alguno de sus hijos durante la edad escolar, que pueden solicitarlo del Excmo. Ayuntamiento de Soria desde el próximo martes día uno de Diciembre de 7 a 8 de la noche, hasta el día 6 del mismo mes, siempre a dichas horas.

Lo expuesto, no supone en modo alguno obligación por parte del Ayuntamiento, de socorrer a los escolares que en años anteriores comían en las respectivas cantinas, que según libre disposición de sus administradores pueden seguir funcionando como hasta aquí.

Junta de Propagación de la Fé

Esta Junta ruegan a sus asociados la asistencia a la Comunión general que se celebrará el día 3 de Diciembre fiesta de nuestro patrón San Francisco Javier en la Iglesia de San Juan a las 8.

Asimismo a la función solemne que será a las 11 en la misma Iglesia, y a continuación la Junta general.

Fallecimientos

Ayer Domingo ha fallecido en esta Capital a los 56 años de edad la bondadosa señora D.^a Maxima San José esposa de D. Modesto de la Orden, despues de sufrir con resignación la enfermedad que hacetiempo venia padeciendo.

La conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las 4 y media desde S. Martín n.º 2 al Cementerio de esta ciudad, y la misa se celebrará mañana a las 11 en S. Pedro.

La mentamos la desgracia ocurrida y acompañamos en el sentimiento a su apenado esposo e hijos en la pena que les aflige.

En Salduero a fallecido de una rápida enfermedad, la joven Eloisa Pugara Peña a los 31 años de edad.

A su apenada madre, hermanas y demás familia enviamos, nuestro sentido pésame por la sensible desgracia.

En el día de hoy ha fallecido en San Sebastián la virtuosa soriana D.^a Venancia Gimenez, esposa de D. Felipe Benito, comerciante que fué en esta plaza.

Reciba tan buen amigo y familia nuestro sentido pésame.

CLINICA DENTAL

Victor Higes

Odontólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 8, 1.º SORIA

R. POPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos. Pañería, Confecciones y Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59

SORIA



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, preparación para oposiciones y concursos, etc., pida informes en esta imprenta.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

De Nuestro Breviario Azul

Nuestra Falange en Guerra por J. L. Posada

En la negrura charolada de la noche, la orden. Descolgose la Falange Soriana que manda el Capitán Hernando, de los cerros al amanecer soleado con cierzo frío. Desperezábanse las brumas y neblinas de los picachos cuando empezó el ataque. En frente de fondo, paisajes lugareños y azuladas crestas serranas. En primer lugar, tapando de la vista el pueblo, lomas verdizas y cerros pizarrosos. En su misma cima tétricas y adustas en su color negruzco: las minas.

Al Nordeste, después de tocar uno de ellos, bajo el índice de los chopos y el las angosturas de los barranquillos de roja tierra y en el barbecho rapado cercano a la carretera, principió la Falange de Soria su avance descarado, decidido, habla la triste mudéz de las minas con una tormenta de fuego. Sin arredrarse, serena y tenaz, sigue impertérrita su avance la Falange. Tiene el paisaje mil ecos y cruzan los horizontes las descargas como un correo de muerte; constante y seco. Comienza el latido asustado de dos ametralladoras enemigas. Contesta otra nacional que desde el nido de arena sangrante, lanza su vómito a las minas. Allí sosteniéndose los rojos impacientes y desasosegados. Desde los centenares de troneras y parapetos que forma la textura pizarrosa del terreno, desde las rústicas casetas de piedra y palo, desde el bullicio rastrero de las matas, desde las ventanas y res-

quicios de los primeros hogares del pueblo, disparan y desconciertan al ver el impulso irreprimible de los voluntarios falangistas.

Estos seguían adelante su camino. Cara a cara soportando el polvo y el silbido que por el cielo y la tierra levantan las balas. Por el lado derecho ya se han apoderado de las primeras líneas y hacen retroceder al enemigo a parapetos posteriores.

Cayeron tres, resultó herido el Capitán. Pero seguían el avance. Por el costado derecho, tumbábanse contra el suelo los atacantes de trecho en trecho. Espaciados y acordes desplegados en magnífica guerrilla, corrían por el campo planizo y descubierto. Entre ellos iban auténticos y jóvenes sorianos. A cada diez metros al suelo, en un breve abrazo contra los tomillos y los cardos y a la dura agudeza de las piedras.

Tanto esfuerzo tuvo premio muy relativo y muy heróico. Los milicianos marxistas que en la villa eran ya más de doscientos recibieron nuevos y frescos refuerzos de aldeas cercanas. Arreciaba el fuego mortífero sobre los nuestros, pero las fuerzas rojas auxiliadoras del enemigo dejaron desgarnecido más de un pueblo que cayó en poder de otras tropas nacionales. Al mediodía recibida la comunicación empezó el regreso al que apenas se resignaban nuestros bravos falangistas. Su corazón los hubiera llevado muy lejos máximo cuando la rabia de tres compañeros caídos, casi quedaban en lágrimas sus ojos.

Fieles a la disciplina vuelven hacia atrás. Pero habían dejado una lección de coraje al enemigo que evacuaba la Villa durante aquella misma noche.

En un cruce de la carretera tendido

al lado del pueblo, se quemaban con danzas de llamas tres coches que los rojos no pudieron utilizar en su huida.

Hiendelaencina Noviembre de 1936.

(Del Servicio de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S. de Soria)

Relación de donativos recibidos en la sección femenina de Falange

Srta. Perea Redondo, 1 jersey, 15 madejas de lana; srta. Felipa Jimenez, 6 madejas de lana; sra. de Tomás Brieva, 2 docenas de calcetines; sra. de Urrutia, media docena de calcetines; srta. Luz Navarro, 1 jersey; doña Felisa Peña, 3 pares de calcetines; srtas. María, 2 jerseys; srta. Julián Martínez, 1 par de guantes; don Felipe Pérez, 1 manta; doña Inacia Pérez (Candilichera), 3 pares de calcetines; don Gregorio Jimenez 1 docena de calcetines; sra. de Rodríguez Pascual, 1 manta; don Santiago Ortega, 6 pares de calcetines; don Anselmo Plaza, 25 pts; don Aurelabanda, 1 manta, 1 docena de calcetines 2 jerseys; don Mariano Jimenez, 1 manta.

Don Frumencio Jimenez, 10 pares de calcetines; Samuel Redondo, 1 manta; don Adolfo Redondo 10 pares de calcetines, unas tigas; don Manuel Rodríguez media docena de calcetines; don Florentino Meján, 10 pares de calcetines; don Pablo del Barrio, 1 manta, media docena de calcetines; don José María Montejo, 2 pares de calce-

tines, 4 pares de guantes; La niña Ciriaca Jimenez, (con sus ahorros) 3 pares de calcetines y 3 pañuelos; doña Dolores Ruiz de Aguirre, 7 jerseys; sra. de Gomez Robledo, 5 madejas lana; don Pedro Borque, 12 pares de guantes, 12 de calcetines y un jersey.

Srta. Antonia Pujades, 3'50; doña Leonor Amezua de Seseña, 9 pares de calcetines, 4 pares de guantes y 3 cuellos de lana; Srta. Fe de la Orden, 1 manta y un par de calcetines; Sr. Jefe local de Chércoles, 7 jerseys; don Pablo Marco de León, 1 par de botas; Gervasio Gracia, 5 pesetas.

La niña Sara Torroba, 11 pares de calzoncillos, 6 pares de guantes; Sección femenina de Falange (Almobar), 6 pares de guantes; doña María Llorente de Garcia, 5 jerseys, un par de calcetines; don Alfonso Ginés, 1 camiseta, 1 par de calzoncillos; los empleados de la finca de Zayas de Bascones, 27 pares de calcetines; Sección femenina de Falange de Miño de Medina-celi, Srtas. Rosario Puente, Angelita Domingo, Teófila, Antoni y Encarnación Martín, María Onrubia, Isidora Puente, Cristina Garcia, Manuela Onrubia, Hermita López, 7 jerseys y dos pares de calcetines.

Sección femenina de Langa de Duero, 8 jerseys; don Pedro Jimenez, 1 mono, 1 jersey y una camisa.

ARAGON

Compañía Anónima de Seguros, contra incendios robo y vida, para informes al Subdirector en Soria, Nicolás Hernández, Aduana Vieja 2.

Ca. de NOTICIERO DE SORIA